



Fitch certifica repunte 4T

OPINIÓN



Por Dr. Carlos E. Z. Cabeza Reséndez

martes, 25 de mayo de 2021 · 09:25

Como ya lo hemos expresado y sustentado ampliamente, el gobierno de México. Que encabeza el presidente de la república Andrés Manuel López Obrador, sale adelante a pasos agigantados, en términos económicos, políticos y sociales. Y se va recuperando del efecto global de la pandemia.

Todo esto lo lleva a cabo mientras tanto, simultáneamente va sentando las bases y avanzando a paso firme en la cuarta transformación de la vida pública de México.

Misma transformación, que a todas luces es absolutamente necesaria y por lo tanto muy anhelada por la gran mayoría del pueblo de México. Y es que para prueba basta solo un botón.

Para sustentar la aprobación de su política, solo tenemos que voltear a ver su enorme popularidad que está cercana al 70%. Según Mitofsky 65%. ubicándose el presidente mexicano Andrés Manuel López Obrador en el top 5 de los mandatarios con mejor aprobación del mundo. Cabe observar que dentro del citado ranking ha estado en primer lugar de popularidad. Como lo muestra la encuesta sobre el desempeño de los principales mandatarios del mundo, donde el presidente Andrés Manuel López Obrador ha ocupado muy recientemente el primer lugar, con 60 por ciento de aprobación y sólo 30 por ciento de desaprobación entre los ciudadanos.

Me refiero a la encuesta Global Leader Approval Tracker, sobre 13 líderes mundiales, elaborada por la empresa Morning Consult Political Intelligence.

Se trata de una medición que hace periódicamente esta encuestadora, donde otros mandatarios, entre ellos el del presidente de Estados Unidos, Joe Biden, reportó 55 por ciento de aprobación y 37 por ciento de desaprobación.

Entre otros muchos datos y hechos destacables en materia económica. Destaca el que la prestigiada y famosa certificadora internacional Fitch elogie el buen manejo fiscal y de deuda pública del país durante esta administración.

La afamada y a la vez temida calificadora de deuda Fitch mantuvo en bbb- con perspectiva estable la calificación de la deuda soberana de México y mejoró de 4.2 a 5 por ciento la previsión de crecimiento para 2021.

A pesar de la significativa la caída en la actividad económica que el país experimento al igual que todos los países del mundo. Y el grave y muy lamentable impacto de la pandemia en la salud pública, el manejo de las finanzas públicas ha sido notablemente favorable y los resultados han superado a economías similares, dado que se han registrado déficits relativamente menores y un aumento mucho más acotado en la deuda pública, de acuerdo a Fitch ratings.

En este contexto y con estos resultados la evaluación del riesgo crediticio se mantuvo en bbb- con perspectiva estable la calificación de la deuda soberana de México y mejoró de 4.2 a 5 por ciento la previsión de crecimiento para 2021.

La favorable ratificación preserva el acceso propicio a los mercados nacionales e internacionales “la reapertura nacional de la economía con la mitad de los estados en semáforo verde con riesgo mínimo de contagio de Covid y 16 con nivel bajo de contagio es decir semáforo amarillo y sólo Quintana Roo aun con riesgo naranja.

Aunque no se pueden echar las campanas a volar ya que por ejemplo en estos días trascendió el hecho que la realización de eventos masivos, tanto mítines políticos como actividades artísticas y culturales, provocaron que los municipios de Coatzacoalcos y Xalapa retrocedieran al semáforo naranja por la pandemia del coronavirus. Por lo tanto, hay 38 municipios en semáforo amarillo, entre ellos la zona metropolitana de Veracruz, boca del río y Alvarado, aun cuando el estado se mantuvo en semáforo verde.

Un factor que ha coadyubado al repunte económico en México es la fuerte demanda estadounidense de productos manufacturados en México son los principales factores que están haciendo posible que la economía mexicana se reactive .

Ya que como bien se sabe estados unidos es el mercado al que van tres cuartas partes de las exportaciones y la principal fuente de remesas, así como el principal origen de la mayoría de la inversión extranjera.

Es por eso y el buen manejo de las finanzas publica, la controlada caída del consumo en duraderos y el mantenimiento en bienes de consumo básico. Así como una vigorosa recaudación que han permitido mantener los fundamentos economizo sólidos.

Adicionalmente vale la pena mencionar que a pesar del escepticismo de algunos críticos y adversarios de la cuatro t el pronóstico es muy alentador para México. Ya que se avizora que la economía podría crecer más del 5%: IMEF, FMI, Banco Mundial etc.

Asimismo, hay que mencionar que el exitoso proceso de vacunación contra el covid-19 ha contribuido a que haya una mayor apertura de la economía.

El proceso de vacunación ha estado contribuyendo a que haya una mayor apertura de la economía y hemos visto que conforme va avanzando el color de semáforo hay más flexibilidad para la reapertura. Lo anterior a

pesar del acaparamiento de las vacunas durante el periodo inmediato a la circulación de estas por los países de mayor desarrollo relativo.

Lo que es más el instituto mexicano de ejecutivos en finanzas IMEF estima que en los próximos meses se incremente la perspectiva de crecimiento económico entre 5.4 y 5.5 por ciento

La economía en México podría crecer por encima del 5 por ciento durante el 2021, sin embargo, este aumento debe ir acompañado de un cambio estructural aún más profundo en materia de aprovechamiento del TMEC de manera equilibrada a lo largo y ancho del país. Con una renovada política industrial y la incorporación de las MiPymes directa o indirectamente a las exportaciones. Y a la sustitución inteligente de las importaciones. Tanto de bienes de consumo como de bienes intermedios y de capital hoy importados. Solo de esta manera podríamos aprovechar y consolidar este fuerte impulso de la economía para sacar el sexenio con una tasa de crecimiento mayor a la precaria tasa del sexenio pasado. Lo anterior a pesar de la gran caída producto de la pandemia en los PIB de todos los países del mundo del cual México no fu la excepción.

La estimación más reciente para la actividad económica para 2021 es de 4.8%. señaló el instituto.

Es muy probable que las revisiones que se hagan en los próximos meses, pueden incrementar la perspectiva de crecimiento, quizás entre 5.4 y 5.5%.

Lo cual muy amable lector sin lugar a duda una excelente noticia.